







pembayaran secara mengangsur atau kredit. Oleh karena itu disini perlu dijelaskan tentang kredit, sebagaimana yang dimaksudkan dalam pembahasan skripsi ini.

Kata kredit berasal dari kata *Credera* (bahasa Yunani), yang artinya kepercayaan (*trust* atau *faith*) maksudnya ialah : meminjamkan uang dari sebuah bank teman-teman terdekat atau pihak lainnya untuk sesuatu keperluan dalam jangka beberapa waktu yang telah ditentukan atau telah disepakati waktu pengambilannya dengan ditandai pembayaran kembali. Hal yang demikian merupakan kredit murni, yang berdasar kepercayaan semata. Karena kepercayaan merupakan tonggak ukuran atas transaksi antar peminjam (orang yang membutuhkan uang) dengan memberi pinjaman (orang yang memberi kelebihan uang).

(Mulyo Pratowo, KIK, 7 : 1985).

Jadi kepercayaan dalam hal bentuk kredit di atas merupakan ukuran terjadi sebuah hubungan.

Menurut M.J.A.Levy, kredit didefinisikan : "Kredit adalah menyerahkan secara sukarela sejumlah uang untuk dipergunakan secara bebas oleh penerima kredit. Penerima kredit berhak mempergunakan pinjaman itu untuk keuntungannya







keutamaan orang yang memberi pertolongan kepada sesama manusia dalam keadaan kesulitan. Lebih jelas lagi diterangkan, bahwa keutamaan orang yang memberi pinjaman / utang kepada orang dua kali saja akan mendapat satu kali keutamaan sodaqoh, sifat terpuji yang terkandung dalam utang piutang ini, tidak boleh luntur atau bahkan hilang musnah, terhapus oleh sifat-sifat tercela, karena pada hakekatnya utang piutang adalah bernilai ibadah untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT.

Berdasarkan dalil-dalil di atas, maka memberi utang pada orang lain hukumnya sunnah, bahkan hukumnya bisa wajib, jika orang berutang itu benar-benar memerlukannya, sebab jika tidak diberikan pinjaman ia bisa terlantar. Dan hukum memberi utang bisa menjadi haram, jika utang tersebut misalnya akan dipergunakan untuk berma'siyat, untuk perjudian dan sebagainya. Dan hukumnya menjadi makruh, jika benda yang diutangi itu akan digunakan untuk sesuatu yang makruh.

(Hussein Bagreisy, 1981 : 173)

Islam mensunnahkan dan mencintai orang yang memberi utang, maka islam juga membolehkan orang yang berutang, karena ia mengambil harta







































2. Baik bunga maupun riba sama-sama merupakan keuntungan bagi si pemilik uang pokoknya yang diperoleh dengan tanpa jerih payah.
3. Baik bunga maupun riba sama-sama merupakan tambahan bagi uang pokoknya yang dipinjamkan atau diutangkan.
4. Baik bunga maupun riba sama-sama merupakan keuntungan bagi si pemilik uang pokok yang ditetapkan terlebih dahulu secara pasti, dengan tanpa dipengaruhi oleh untung maupun rugi yang sesungguhnya diperoleh.
5. Perjanjian pinjam meminjam yang pada mulanya bersih dari riba, pada perkembangan selanjutnya dapat beralih menjadi riba, manakala unsur-unsur riba masuk kedalamnya.

Dengan kata lain, dimana ada pinjam-meminjam dengan bunga disitu bisa saja terjadi atau timbul riba.

b. Perbedaan bunga dan riba

1. Bunga tidak hanya dapat timbul dari pinjaman konsumtif, tetapi juga dari hal-hal yang bersifat produktif. Sedangkan riba dalam hal uang pada dasarnya hanya timbul dari pinjaman konsumtif, dan riba tidak hanya terdapat dalam hal uang, tapi juga terdapat atau dapat timbul





yang meminjamkannya itu sanggup bekerja dan mempekerjakan uangnya itu dengan sendirinya, tentu tidak akan dipinjamkan orang lain. Dan sekiranya disimpannya saja sudah tentu uang itu menganggur tidak menghasilkan apa-apa, bahkan akan habis digunakannya sendiri. Jadi sekiranya ia mau minta tolong kepada orang lain untuk memperjalankan uangnya itu supaya menerima hasil-hasilnya, maka tidaklah seharusnya dengan jalan meminjamkan uang itu memakai bunga tetap, tetapi haruslah dengan jalan dan secara berkongsi antara siempunya uang dengan si pengusaha. Jadi sekiranya si pengusaha beruntung, maka orang yang punya uangpun mendapat untung pula, dan sekiranya merugi keduanya sama-sama rugi. Tetapi kalau yang punya uang hanya tahu beruntung saja, dengan cara bunga bagi uangnya, maka itulah cara yang tidak legal bahkan itulah penindasan.

Adapun menentukan bunga dengan tujuh persen atau sembilan persen atau lebih atau kuarng, tidak dapat menolong atau menghindarkan orang yang berhutang daripada memikul resiko kerugian disamping kerugian dalam kerja atau waktunya sendiri. Apabila ia tidak beruntung dalam usaha kerjanya, uang pokoknya saja yang kembali, atau habis setengah uang

